

Arranca el Doctorado de Investigación en Ciencias Sociales

El pasado 29 de septiembre fue aprobado por el Consejo Académico de nuestra Universidad el primer doctorado que esta casa de estudios impartirá a poco más de 30 años de su fundación. De manera unánime y con entusiasmo, fue aprobado considerando los beneficios que este Programa traerá para la comunidad universitaria así como para Ciudad Juárez y el estado de Chihuahua. Este nuevo Programa de doctorado, cuyo antecedente es la operación de la sede Juárez del Programa de Doctorado en Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco (UAM-X), busca consolidar la formación de nuestra planta docente y contribuir a la formación de nuevos cuadros académicos que fortalezcan el desarrollo de la plataforma e infraestructura científica de Chihuahua.

Entre los objetivos específicos del doctorado se destaca: formar científicos sociales especializados en el estudio de problemas de la agenda pública regional; fortalecer la colaboración entre la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez y otros centros de investigación y universidades nacionales e internacionales, al igual que con organismos del sector público y privado; y superar

el rezago en materia de educación superior y desarrollo científico que existe en comparación con entidades de igual o menor nivel de desarrollo.

Para llevar a cabo estos objetivos, algunos componentes centrales en el diseño del Programa comprenden el establecimiento de convenios de colaboración con instituciones como la UAM-X y la Universidad de Texas en El Paso, con quienes nuestra Universidad tiene una larga experiencia de trabajo conjunto, así como con la Universidad Veracruzana y la Universidad de Guadalajara. Esta colaboración tiene como propósito incorporar a reconocidos profesores de esas instituciones en nuestra planta docente y promover estancias, proyectos de investigación y publicaciones conjuntas.

Otro componente importante en su diseño, es que se trata de un programa intensivo de tres años, que requerirá de sus alumnos dedicación exclusiva, para que en ese lapso puedan tomar sus seminarios teórico-metodológicos y de investigación, talleres y conferencias; llevar a cabo su investigación de campo y realizar la redacción y defensa de la tesis. Para ello, los estudiantes podrán optar por una de las cuatro áreas de especialización con que

cuenta el programa. A saber: Economía y desarrollo urbano-regional; Política educativa y educación superior en México; Política, gobierno y asuntos públicos; Historia, sociedad y cultura.

Al cabo de tres años, se esperan egresados con un conocimiento profundo de las teorías y la literatura más actualizadas, que ayuden a comprender problemas de la agenda pública regional, con una perspectiva comparada. Asimismo, los egresados podrán desenvolverse en el ámbito académico y los sectores público, social y privado en tareas de investigación, planeación, diseño y análisis de políticas públicas. También se espera tener un impacto directo en la consolidación de líneas de generación y aplicación del conocimiento, y en la calidad de la docencia en la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez, a través de la realización de investigaciones originales, innovadoras y pertinentes.